

# Cooperativismo

## I.- OBSERVACIONES PRELIMINARES.

En el número anterior del Boletín, Jesús Corroto Aguilera, movido sin duda por su amistad hacia el autor, le calificó de experto en el tema que encabeza estas líbeas. No, no hay tal experto, solamente un modesto estudioso que siguió algún Curso tanto por afición como por la necesidad de complementar determinados aspectos de su Licenciatura universitaria.

Vaya por delante, pues, la condición de teórico de quien firma y que su pretensión se limita a dar a conocer unas ideas generales de cooperativismo por si conviniera su aplicación en diferentes sectores socioeconómicos de Cuerva. Todos sabemos que las Cooperativas locales que vienen funcionando y confiamos que correctamente, por lo que en ningún momento nos referiremos a ellas. Aquí hay un simple afán de formar objetivamente y no de enjuiciar o criticar realizaciones concretas que nos merecen todos los respetos. Si los comentarios que irán apareciendo en el Boletín contribuyen a la implantación de algunas Cooperativas más o al perfeccionamiento de otras, nos sentiremos satisfechos.

Ahora bien, antes de entrar en materia hay que tener muy presente el fracaso o el desencanto resultante en muchas Cooperativas por haberse constituido sin conocer su estructura, cómo han de funcionar, cuáles son sus objetivos, etc., circunstancias que parecen requerir imprescindiblemente una mínima preparación de las personas que han de integrarlas. Hombres y mujeres dispuestos, como alguien ha escrito, a sustituir su "yo" por el "nosotros", empeñados en hacer prevalecer la solidaridad del grupo sobre su individualismo. Quienes busquen el enriquecimiento propio a costa de los demás, los egoístas o los envidiosos no tienen nada que hacer en el seno de una Cooperativa, como no sea perjudicarla.

Al comenzar estos artículos tomamos la pluma con humildad, pero con la seria intención de exponer una doctrina y un movimiento, propugnados por la misma Iglesia Católica, que bien interpretado en la práctica pueden prestar un servicio eficaz a sus seguidores e indirectamente a cuantos componen el núcleo social en que se desarrollen.